
1 
 

22. Sitzung des Werkausschusses der SAE am 13.03.2019 

 

 
Schweriner Abwasserentsorgung 
Eigenbetrieb der Landeshauptstadt Schwerin             25.02.2019 
  
 
 
 

 

                                                                   Vorlage 
 

zur 22. Sitzung des Werkausschusses am 13.03.2019 

 
Ö 3:  Mitteilungen der Werkleitung 
 
 
Der Abwasseranfall auf der Kläranlage lag per 31.01.2019 um ca. 20 % unter der 

Vorjahresmenge. Die auf der Kläranlage ermittelte Niederschlagswassermenge war per 

Januar mit 68 Tm³ um 60 % erheblich niedriger als im Vorjahr (169 Tm³). 

 

Im Berichtszeitraum Dezember bis Februar gab es keine außergewöhnlichen betrieblichen 

Ereignisse.  

 

Die technische Lösung des Projektes „Neubau Brücke Wallstraße“ muss auf Grund von 

erheblichen Kostensteigerungen verändert werden. Derzeit werden technische Alternativen 

für die Querung des Mischwassersammlers geprüft. Grundsätzlich gibt es keine Alternative 

für die Neuerrichtung der Brücke.  

 

Auf dem Schlachtermarkt läuft das Bauvorhaben in Abhängigkeit mit der Witterung innerhalb 

der Planungen. Die Arbeiten erstrecken sich planmäßig bis ins Jahr 2020. 

 
In der Lübecker Straße starten die Arbeiten am zweiten Bauabschnitt, von der Severinstraße 
bis zum Platz der Freiheit. Insgesamt werden dort bis zum Jahr 2020 in einem koordinierten 
Vorhaben der Leitungsbestand sowie die öffentlichen Verkehrsflächen erneuert. 
 

Die Bauarbeiten im ersten Bauabschnitt der Rogahner Straße laufen weiter planmäßig. 

Aktuell laufen die Verlegung eines Regenwasserstaukanals und die Errichtung eines 

Regenwasserpumpwerkes. Das Gesamtbauvorhaben von der Umgehungsstraße bis zum 

Schulzenweg wird im Jahr 2020 abgeschlossen. 

Alle weiteren für 2019 geplanten Maßnahmen befinden sich in der Vorbereitung. 

 

Per Januar 2019 erreichte die SAE ein Ergebnis von                                   114 T€  
und damit eine Übererfüllung des Planes im Berichtszeitraum um                                 +56 T€  
 

Besondere wirtschaftliche Risiken sind derzeit nicht erkennbar.  

 
 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Werkausschuss nimmt die Mitteilungen der Werkleitung zur Kenntnis. 


